

Procès-verbal, Assemblée générale du 4 novembre 2023, Hôtel de Ville de Rossinière.

1. Accueil et liste de présence :

Il est 17h23, lorsque la Présidente prend la parole et déclare l'assemblée ouverte. Prise de parole un peu tardive, car nous attendons toujours les 2 invités de la section mère de Lausanne. La liste de présence circule, ainsi qu'une carte de vœux pour notre Vice-Président Emile qui est hospitalisé ; 41 membres sont présents, 30 personnes sont excusées.

2. Approbation de l'ordre du jour :

Il est accepté comme présenté avec une petite modification en point 7, concernant la composition du comité.

3. Approbation du PV 2022 :

Comme il est publié sur le site internet, tous les membres présents en ont pris connaissance avant de venir à l'assemblée. Il n'est pas discuté et il est approuvé sans modifications.

4. Rapport de La Présidente :

A ce sacré rapport ! Pour Marie-Pierre il est une des tâches les plus ardues de l'année... C'est pourquoi elle l'écrit un matin d'un jour de pluie où son esprit n'est pas porté sur les montagnes.

Même si la situation planétaire n'est pas au beau fixe autant du point de vue écologique que politique, même si le projet de notre mur d'escalade est au point mort, même s'il y a des râleurs, des opportunistes, des « c'était mieux avant », des « mal-partout », notre vie n'est pas si atroce que ça.

En effet, si nous voyons le verre à moitié plein, nous sommes pour la plupart en bonne santé. Nous vivons dans un pays en paix, nous mangeons tous les jours, nous avons le droit de penser – manger – prier qui on veut, dire oui ou non et encore plus, le droit de rêver ! Marie-Pierre rêve que notre section puisse apporter du bonheur et des satisfactions à tous les niveaux. Nous sommes tous différents et aujourd'hui, plus que jamais, il est temps d'accepter toutes les différences qui nous permettront de mettre sur pied des projets formidables.

Et « ZUT » pour les grincheux ; ils se reconnaîtront...

2024 sera l'année du 75^e anniversaire de notre section. En 1948, ils étaient 25 présents pour la première assemblée. Ils ont osé, aujourd'hui nous sommes 187 membres. Soyons acteurs de notre avenir...

Comme de coutume, Marie-Pierre termine par une citation : « Il est grand temps de rallumer les étoiles » Guillaume Apollinaire.

5. Rapport de la caissière et des vérificateurs des comptes :

Valérie Isoz, notre Caissière, étant absente. C'est Dorine Mösching qui présente les comptes 2023 en son nom.

Suite à la démolition du mur du « Dzai », le compte se clôture avec un solde en caisse de 1 585.83 Frs.

Pour le compte « Jeunesse », il se clôture avec un déficit de 2228.70 Frs. Suite à la fermeture du « Dzai », il y a eu beaucoup plus de sorties sur des structures à l'extérieur, ce qui a engendré plus de frais. L'achat de 4 cordes, de 2 jeux de dégaines ainsi que d'un conteneur pour stocker le matériel a également chargé la caisse.

Pas de frais exceptionnels pour le compte « Caisse » cette année, il se clôture avec un bénéfice de 1032.30 Frs.

La commission de vérification est représentée par Céline Dupré. Elle recommande à l'assemblée d'accepter les comptes tels que présentés, et d'en donner décharge à la caissière ainsi qu'au comité.

Aucunes questions, la Présidente soumet en vote ces derniers. Ils sont acceptés à l'unanimité.

6. Admissions, démissions, jubilaires :

10 nouveaux membres ont été admis dans notre section, 5 sont présents pour recevoir la médaille CAS.

9 personnes ont donné leur démission pour des raisons diverses et pas toujours crédibles. A noter que 4 de ces personnes n'ont pas fait 1 année dans la société, et personne ne les a côtoyés !?!? On peut se demander quelles étaient leurs attentes ? Ou pas ?

Jubilaires : Philippe Marmillod (myrtille) et Darcy Meyer-Leu reçoivent le certificat pour 50 ans, Jean-Michel Isoz pour 40 ans, Christine Breu et Yves Rossier la médaille pour 25 ans. Trois sont présents à l'assemblée, ils sont applaudis.

7. Election des vérificateurs des comptes et comité :

Céline Dupré est sortante, merci à elle pour le boulot. Sylvie Tschabold devient 1^{er} vérificatrice, Arthur Mottier 2^e et Fanny Manoury suppléante.

Pour le comité, il fonctionnera à 6 personnes : Présidente Marie-Pierre Chappalley, Vice-Président Emile Chapalay, Caissière Valérie Isoz, Secrétaire André Mottier, Site Internet Cindy Ramel et Coach OJ Dorine Mosching.

Le 7^e membre sortant n'est pas remplacé, Il s'agit de Cédric Zulauff qui officiait comme responsable OJ. Nous n'avons pas réussi à déterminer son entrée dans le comité (+ de 20 ans) ... Nous allons faire encore quelques recherches dans les archives, afin que l'on puisse le remercier de façon officielle et exacte. Un grand Merci à lui pour l'instant présent.

8. Organisation OJ :

Pour 2023 :

10 sorties d'escalades les lundi soir à Gérignoz en extérieur ou Saanen en intérieur, 6 à 12 participants.

1 sortie en cascade de glace avec 8 participants.

1 magnifique camp d'été dans le massif des Ecrins ; un article sympa a été rédigé par les 4 participants et publié dans le « Passion montagne ».

Les sorties longues voies, la journée des familles, le camp d'automne et la rando à skis ont été annulés en raison du manque d'inscriptions... Dommage !

Pour 2024 : Au programme, pour l'instant, un maximum de sorties les lundis et l'organisation d'un super camp d'été.

A noter également que : Mathilde, Janry, Xavier, Cindy et Valérie ont mis à jour leur formation J+S. Merci à eux pour leur engagement et leur disponibilité.

9. Rapports d'activités et carnet des courses :

Notre Présidente rappelle que nous avons un site internet qui est mis à jour régulièrement, et que l'on peut prendre connaissance des rapports et des photos fournies. Merci à l'équipe des marcheurs de faire publier leurs rapports dans le Journal du Pays-d'Enhaut. Ils sont appréciés.

Les Marcheurs : En hiver, les 2 groupes (skis ou raquettes) se sont organisés selon les conditions de neige, mais avec une sortie commune à la cabane de La Sarouche. En été, 9 sorties organisées.

Pour 2024, idem en hiver. Pour l'été, 9 destinations sont déjà au programme. Avis donc aux amateurs(trices).

Jean-François Eggen, après bien des années d'investissement comme responsable, passe le flambeau à un duo. Un grand merci à lui. C'est Willy Beaud et Raymond Scheidegger qui reprennent la responsabilité du groupe.

Les Alpains : En janvier, 1 cours avalanche mis sur pieds par Léo.

Suite à une certaine demande, André Mottier appuyé par Arthur Mottier et Michel Morier-Genoud ont mis sur pied 4 journées dédiées à la formation de base ; sécurité avalanche en janvier, techniques des nœuds en avril, escalade en longues voies en juin et juillet.

Francis Gétaz a emmené 5 personnes au Wistätthore.

Belle participation de 11 personnes pour la semaine de skis de randonnée aux Grisons, organisée par Cédric Zulauff et Michel Morier-Genoud.

Marie-Pierre Chappalley, adepte des longues randonnées, a fait découvrir le Chablais français à 3 dames ; et le Lac de Soi, dans le Val d'Illiez, à 5 personnes.

Et Janry Morier a parcouru une classique des randos engagées de la région, La traversée des Bimis avec son spectaculaire rappel.

Pour le programme 2024, plusieurs propositions sont présentées à l'assemblée. Le programme sera publié d'ici la fin de l'année.

10. Informations sur « Le Dzai » :

Notre mur d'escalade n'est plus ! Et c'était le bon moment car, lors de son démontage, nous nous sommes rendu compte que son état était vraiment limite au niveau sécurité.

Une petite équipe d'une dizaine de personnes, dirigée de main de maître par Emile Chapalay, a démonté le mur durant l'hiver dernier. Pour la petite anecdote, la date de montage des structures principales était notée sur une poutre ; le 22 décembre 2002. Cette même poutre a été évacuée le 22 décembre 2022. La Présidente remercie vivement les personnes qui ont travaillé au démontage et plus particulièrement Emile.

Concernant les 3 projets potentiels du « Dzai 2 » ils sont tous à l'arrêt pour des raisons d'oppositions, de délais à rallonges ou de problèmes de financement. Pour l'instant il n'y a pas d'espoir d'avoir une structure couverte dans notre région.

XX. Arrivée des 2 invités de Lausanne !

11. Rapport de la station de secours :

Année standard pour la colonne de secours avec 9 interventions sur le territoire du secteur 8, et 7 interventions hors du Pays-d'Enhaut pour les spécialistes (5 x chiens et 2x SSH).

Concernant les conducteurs de chiens, Pascal Oesch est à nouveau opérationnel été et hiver avec son jeune chien « YOLO ». Denis Raynaud est opérationnel pour l'avalanche avec « Lucky », et Olivier Bally toujours dispo été comme hiver avec sa chienne bientôt vétérante « Kayenne ». Ce dernier explique le programme de formation d'un bi-nomme sur une année : En hiver : 5 exercices de grande envergure et 6 exercices au programme. En été : 6 exercices de grande envergure et 19 exercices les jeudi soir. La zone 7 (suisse romande) compte actuellement 7 chiens pour la recherche en été et 6 chiens pour l'avalanche. Donc nous sommes plutôt bien représentés dans le groupe cynophile. Janry tient à les remercier pour leur motivation sans faille.

Concernant les collaborations, elles sont toujours riches en expériences avec les remontées mécaniques de la région, le SDIS, la gendarmerie, les ambulances du Chablais et des Alpes Vaudoises ainsi que la protection civile. L'effectif actuel est de 38 sauveteurs dont 15 dans le premier groupe d'intervention dont les 3 conducteurs de chien et les 2 SSH. Remerciements à tous les sauveteurs pour la belle participation aux exercices, le programme 2023 comptait 15 dates en interne sans compter les cours de cadres des spécialistes (cours régionaux été et hiver, formation chien, SSH, chef d'intervention).

Pour terminer, Janry remercie encore les 3 communes du Pays-d'Enhaut et le canton pour le soutien financier.

12. Divers et 75^e anniversaire de la sous-section :

La Présidente rappelle que les changements d'adresses, de téléphone, d'adresse mail ou autres sont à faire directement sur le site internet du CAS à Berne. Pour ce faire, il faut son numéro de membre et le numéro PUK qui se trouvent sur sa carte de membre.

Le repas des bénévoles et comité élargi aura lieu dans le courant du mois de septembre.

Cindy Ramel sera en voyage de mi-novembre à fin avril 2024. Ce sera Valérie Isoz qui s'occupera du site internet pendant son absence.

75^e anniversaire : il se déroulera le samedi 24 août 2024 au chalet d'alpage Le Pâqueret, au lieu-dit Sur L'eau. Nous cherchons encore 2 à 3 personnes pour donner un coup de pouce pour l'organisation. Venez nombreux à pied, en vélo, en poussette avec enfants ou pas, toutes les possibilités sont ouvertes. L'endroit est accessible aussi pour les personnes à mobilité réduite.

13. Propositions individuelles :

Jean-Michel Isoz, invité ce soir pour 40 ans de société, remercie toutes les personnes qui l'ont accompagné et formé pour la pratique de la montagne. La société lui a beaucoup apporté.

Pour les informations moins agréables, Marie-Pierre nous informe de la situation sur l'accident d'Emile Chapalay. Il était parti avec un camarade guide de montagne également (Jérôme Henchoz) dans le parc de Yosemite pour y faire des grandes voies. Il est actuellement à l'Hôpital de Nottwil (centre des paraplégiques), il a subi les opérations les plus urgentes dans un hôpital de Sacramento en Californie, puis d'autres ont suivi en Suisse après son rapatriement en avion de la REGA. Suite à une grosse chute, il a subi une quinzaine de fractures. Il est touché à une épaule, une omoplate, des vertèbres, des côtes, une main et un pied... enfin bref un peu partout. Son état est stable et dernièrement il a réussi à bouger un orteil. Pour les médecins, la récupération est plutôt favorable mais il va au-devant de longs mois de rééducation.

Mathilde sa sœur étant présente ce soir, et Léo qui connaît l'endroit et la voie effectuée, profitent de donner les bonnes informations afin d'éviter toutes déformations de l'histoire...

L'accident a eu lieu dans la face Nord du Alf Dôme, sur la voie « Regular route » ; c'est une voie cotée très difficile qui se gravi en plusieurs jours ; les grimpeurs redescendent le soir en rappel au sol et remonte le lendemain sur des cordes fixes, pour regagner l'endroit du jour précédent. L'accident a eu lieu au départ de la voie, une corde fixe était en place, ils ont testé la corde en tirant à 3 et elle a tenu. Le départ est plutôt facile et il n'est pas vraiment nécessaire de s'assurer. Emile a juste tiré sur la corde pour sécuriser un passage un peu plus raide... Et la corde a cédé ! Il a fait une chute au sol de 15 à 20 mètres.

On se pose beaucoup de questions ???? Nous sommes aussi en pensées pour son copain Jérôme.

Nicolas Shelton, qui représente la section mère de Lausanne (c'est celui qui est arrivé en retard !), nous apporte les salutations du comité.

Le fonctionnement d'une grande société comme la section Des Diablerets doit se prononcer sur des problèmes de normes dans ses cabanes, des demandes ou des attentes très précises des nouveaux membres (car les mentalités changent) ou le fonctionnement particulier de chaque sous-section. Nous devons collaborer malgré tout et c'est dans les échanges et le dialogue que nous pouvons y arriver. Il remercie pour l'accueil et pour ne pas prolonger les débats trop longtemps, il est à disposition pendant la soirée pour des questions éventuelles.

Il est 19h02, la parole n'est plus demandée, La Présidente clôt l'assemblée.

Le secrétaire : A. Mottier

